



La extensión del crédito por más de 100 millones de dólares de Banorte, que preside **Carlos Hank**, a Ollamani, la filial deportiva de Grupo Televisa, que encabeza **Emilio Azcárraga**, entró desde el martes pasado en una “competencia” sindical muy curiosa.

Resulta que el martes colisionaron el senador **Napoleón Gómez Urrutia**, líder del Sindicato Nacional de Trabajadores Mineros, Metalúrgicos, Siderúrgicos y Similares de la República Mexicana, con el diputado **Pedro Haces**, secretario general de la Confederación Autónoma de Trabajadores y Empleados de México, titular del contrato colectivo de los trabajadores del Estadio que será tres veces mundialista, porque el primero se presentó con **Amber Yuson**, secretario general de una central que no tiene registro sindical en México, llamada Internacional de Trabajadores de la Construcción y la Madera, con sede en Suiza, que, según acusó en conferencia de prensa, ha inspeccionado la construcción de los estadios en los mundiales de Sudáfrica, Brasil, Rusia y Qatar, sólo que no se meten en Estados Unidos y sí se están presentando en Vancouver (donde se reconstruye un estadio) y en el Azteca.

Tenían todo listo para hacer ruido y subir-se al conflicto binacional que inició **Trump** con el Mundial, pues, según ellos, llegaron a realizar una inspección para ver si no habían contratado trabajadores migrantes y las condiciones de trabajo, algo que sólo deben realizar las autoridades de Trabajo, tanto locales como federales, tras denuncia, que nunca se presentó anticipadamente, y ahora pretenden (según amenazó **Gómez Urrutia**) utilizar el Mecanismo Laboral de Respuesta Rápida —inscrito en el T-MEC— para colarse en lo que muchos observan como “intento de extorsión” o presión hacia el gobierno de la presidenta **Claudia Sheinbaum**, movido por grupos que quieren minar su popularidad.

El Azteca no se construye, se remodela y se transforma en Estadio Banorte, lo que apunta a que el recinto no sólo tendrá vida para el Mundial del 2026, sino para una década al prepararlo para recibir espectáculos internacionales a la altura de la CDMX.



DE FONDOS A FONDO

#Afirme... Los Accionistas de Afirme Grupo Financiero, encabezados por **Julio Villarreal**, concluyeron 2024 con un sólido reporte de activos y capital, pues la política preventiva aplicada por la administración que dirige **Jesús Ramírez** anticiparon la capitalización de los créditos garantizados otorgados a AHMSA, empresa cuyos activos han comenzado a ser evaluados por el liquidador.

El saneamiento financiero preventivo del riesgo crediticio y cuentas por cobrar con AHMSA implicó la capitalización de Almacenadora Afirme y Banca Afirme por 4,600 millones de pesos (mdp) y 380 mdp, respectivamente, en el periodo 2021 a 2024, proceso que concluyó en noviembre de 2024 con el registro preventivo del monto para cubrir 100% de las estimaciones por riesgos crediticios, lo que implicó el castigo de los créditos por 2,856 mdp.

La capitalización de Almacenadora Afirme y Banca Afirme explica que mantengan una adecuada solvencia y niveles de Icap de 12 y 15%, respectivamente, siendo uno de los bancos más sólidos.

#PolíticaAeronáutica... Le comenté ayer que el almirante en retiro **Juan José Padilla Olmos** asumió el domingo pasado como director general del AICM. Este movimiento ocurre en el marco de la fusión del Grupo Aeroportuario, que integró los servicios y las participaciones accionarias en los aeropuertos de Toluca, Morelos y el AICM.

La segunda razón es que, como se trata de dar servicios comerciales, no militares, como ocurre en puertos y aduanas marítimas o en ferrocarriles, también al frente de aeropuertos sólo se asigna a personal naval en retiro, no en activo.

De hecho, él es cabeza de todo el grupo aeroportuario asignado a Marina. Adicionalmente, administrará y colaborará con el Aeropuerto Internacional de San Felipe, ubicado en Baja California, y el Nacional de Lázaro Cárdenas, ubicado en Michoacán, cerca del puerto y población del mismo nombre.

